

España. Extranjero (Unión Postal)

Número suelto. Id. atrasado

La Almodaina

HECHO EN LA FABRICA - AVISOS Y NOTICIAS

Resumen de los actos de la semana...

TELÉFONO N.º 37

Circular: Conquistador, 30

RECONSTITUCION NACIONAL

El presupuesto y el alma

Parce que después de haber hablado tantos años de reconstrucción de España, y del presupuesto de reconstrucción, y de los mil ó dos mil millones...

crear que pueden realizarse grandes cosas, grandes progresos nacionales, dentro de un orden de sentimientos...

infiame de patriotismo los corazones y que se ha esperado en vano desde 1898, sin que nunca llegase á estallar...

Miguel S. OLIVER (De «La Vanguardia»)

PALMA

Anteanoche promovieron fuerte escándalo varias mujeres en la calle de Jaime II, por cuestión de celos, arañándose.

Curado Ayer fué curado en la Casa de Socorro un individuo que se había caído de lo alto de un tejado produciéndose varias contusiones.

Los Inspectores de Hacienda Ayer el Alcalde señor Rover recibió un telegrama diciéndole que dadas las excepcionales tareas del Ministerio de Hacienda señor Alba no pudo recibirlos en audiencia...

Feria en Inca Hoy tercera feria de las que vienen celebrándose en esta ciudad, ha dado comienzo bajo un día encapotado y ventoso...

Los precios que han regido en el mercado han sido los siguientes: Almendras, de 2250 á 2000 pesetas...

De Sociedad

Para Barcelona salieron anoche en el vapor «Malorca» don Mariano Brujas, don Germán Barbier, don Felisa Uria, don Pedro Literas, don León Emonet...

En los Juegos Florales celebrados en Gerona, con motivo de la inauguración del nuevo local del «Centre Català»...

En Marsella, víctima de aguda dolencia, falleció el día 25 del próximo pasado mes la bondadosa doña Margarita Bisbal Colom...

Notas de Arte Exposición de cerámica y crisantemos. Apenas clausurada la exposición que Roberto Montenegro celebró en los salones de La Veda...

DEL EJERCITO Asenagos.—En Artillería. A primeros de octubre los segundos (E. R.) don Rafael Pons Sastre y don Diego Zamora Gómez...

Teatros Principal El sábado se estrenó la opereta Rey. Se trata de un joven monarca que en todo piensa menos en su reino...

La hija de un general, víctima del Rey, juró vengar á su padre, pero al verse ante el joven soberano, el odio se trucea en amor...

De la música hay notable un dúo del primer acto, un dúo cómico del segundo y las patéticas páginas de la abdicación.

Fueron muy aplaudidos Anita Patri...

ramista ocupa varias salas, cuyas paredes están recubiertas totalmente de ejemplares, figurando, además, varias vitrinas repletas de objetos.

La Exposición de crisantemos instalada en la terraza llamó también mucho la atención, pues son en gran cantidad los ejemplares expuestos.

El acto de la inauguración fué amenizado por un sexteto, que de nuevo por la tarde interpretó los bailes en boga...

En la Veda dimos decir ayer que clausurada que sea esta exposición, se organizará otra de abanicos y miniaturas.

En Santa Eulalia por la tarde á las seis y cuarto empezará el plaidoso Quiñero dedicado á la Virgen de la Piedad...

En el Socorro por la tarde á las seis, cuarto día de la novena solemne en honra de Nuestra Señora de la Consolación...

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Academia preparatoria para carreras del Ejército y de la Armada Clases de matemáticas por don Teodoro Pou...

Si queréis dilgerir bien, bebéd LICOR VERDAD Venta: Cafés Colmados y Conterrias

Para esta noche está anunciada la opereta de Lehar, Eva.

Lirico Una artista de cuerpo entero se presentó el sábado en las tablas del Lirico: la bailarina Nati la Bilbainita.

Después del arte originalísimo y hondo de Tórtola Valencia, no habíamos presenciado una labor coreográfica tan delicada, intensa y sugestiva.

La Bilbainita no recurre para triunfar ni al desdoso ni á llamativas y atrevidas danzas.

Cultivos los bailes regionales ibéricos, que son dulzura y amorosidad en Valencia, brío y vigor en Aragón...

El público que sabe apreciar el arte, la colmó de aplausos, haciéndola bailar hasta fatigarla.

Nos comunicó la empresa que esta noche La Bilbainita entre otros bailes nuevos ejecutará el poema de Sevilla de Albéniz...

CULTOS Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Concluyen en San Juan dedicadas á San Zaccarías y Santa Isabel...

Visita á la Corte de María A Ntra. Sra. del Buen Camino en Santa Cruz.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Empezan en San Nicolás dedicadas al Santo Cristo: Exposición á las seis...

En Santa Eulalia por la tarde á las seis y cuarto empezará el plaidoso Quiñero dedicado á la Virgen de la Piedad...

En el Socorro, por la tarde á las seis, cuarto día de la novena solemne en honra de Nuestra Señora de la Consolación...

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Divino Amor en San Felipe Neri.

Academia preparatoria para carreras del Ejército y de la Armada Clases de matemáticas por don Teodoro Pou...

Si queréis dilgerir bien, bebéd LICOR VERDAD Venta: Cafés Colmados y Conterrias

Un centimo y medio cada uno PERFECCION-RAPIDE Calle de Fiol, 14, Palma de Mallorca

Una bendición para las próximas a ser madres

Es bien notorio que ninguna forma de alimento vale tanto para el embarazo como la Emulsión Scott y que con su uso diario se evitan muchos dolores y sufrimientos.



EMULSION SCOTT

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Martel, Calle de Valencia 333, Barcelona, a cambio de 75 cts. en sellos por el franqueto.

Academia SAIZ preparatoria para carreras militares y Bachillerato

Informes Pelaires, 105, 2.º

Farmacia en venta

Situada en punto céntrico de esta capital. Informará «Casa Anunciadora».

AVISO

En los ALMACENES SAN JOSE, acaban de recibirse un gran surtido de ABRIGOS para Señoras, Caballeros y Niños...

Cafés archisuperiores

Colmado Moderno, Palacio, 4

Fabricantes de calzado

Ojales para Carteras sistema «United» A un centimo y medio cada uno

Platería de José M. Juanet

Se compra oro, plata, platino, toda clase de alhajas, papeletas de empeño y dentaduras usadas.

TELEGRAMAS

El conflicto europeo

Hubo actividad en Lieveuburgon siendo rechazado algunos ataques de los rumanos. El enemigo ocupó la altura de Kosca Predeal.

Telegramas de Madrid Madrid 5 á las 5 Comandante alemán. Berlin.—Un comunicado oficial dice que el enemigo logró abrirse camino en el noroeste de Courcellette Guedecourt...

El uso del italiano Roma.—Según el Corriere della Sera la Unión de Ramos de Italia ha emprendido una campaña para que en las relaciones comerciales con el extranjero se use el idioma italiano...

Buques daneses torpedeados sin motivo Los alemanes han ofrecido una indemnización por el torpedeamiento del vapor Dannovang y de la goleta Proeven...

Barcelona 5 a las 23
Concesión de la independencia a Polonia y de la autonomía a Galicia

Polonia.—Comunican de Viena que una Comisión de personas polacas que vino de Varsovia a Berlín y Viena, habló con los Emperadores de Alemania y Austria, a quienes expuso el deseo de los habitantes de Polonia de que se les concediera la independencia.

Esta mañana en Lublin el Gobernador ha leído con toda solemnidad un decreto, cuya parte dispositiva dice textualmente así:

Sus Magestades los Emperadores de Alemania y Austria confiando en la victoria de sus heroicas tropas y deseando un porvenir feliz a los territorios polacos arrebatados a los rusos a costa de grandes sacrificios, han acordado formar de estas regiones un Estado independiente con Monarquía hereditaria y Constitución propia.

Las fronteras del futuro Estado serán fijadas más adelante.

Al mismo tiempo el Emperador de Austria ha dirigido un escrito al Presidente del Consejo M. Koerber que dice que en vista de los grandes sacrificios hechos por la Galicia en pro de la Monarquía austro-húngara, concede a dicho territorio de Galicia la autonomía para inmediatamente después de la guerra.

Los cementerios cristianos en los Dardanelos

Paris.—El Arzobispo de Paris Cardenal Amette ha recibido una carta de Secretario de Estado de S. Santidad Mons. Gasparri en la que dice que el Papa se interesó con el Gobierno otomano para que los soldados europeos que murieron en los ataques contra los Dardanelos, fuesen enterrados de un modo conveniente.

Ahora el Gobierno turco ha enviado al Papa fotografías de los cementerios donde descansan dichos soldados, cementerios hechos construir por orden de dicho Gobierno.

Griegos fusilados

Atenas.—En Katoria las autoridades aliadas han fusilado a dos súbditos griegos, acusados de espionaje.

Españoles en Francia

Burdeos.—Ha llegado a esta ciudad la Delegación española.

El caso del «Marine»

New York.—Según «New York Times» está demostrado por completo que el vapor «Marine» se torpedeado sin previo aviso.

Dicho diario añade que la opinión extraña la pasividad de Mr. Wilson ante este nuevo atentado contra el derecho de gentes.

Negociaciones diplomáticas ruso-alemanas

New York.—El correspondiente yanqui de «New York Tribune» en Berlín habla de futuros sucesos diplomáticos entre Rusia y Alemania.

Se cree que alude a las gestiones de paz de que se ha hablado.

Sobre el conflicto noruego-alemán

Cristiania.—Con motivo del conflicto promovido entre Noruega y Alemania, la prensa inglesa ofreció protección a Noruega, pero la prensa noruega, unánimemente, ha dicho que Noruega obra por su cuenta y no por cuenta de Inglaterra.

Elecciones españolas

Lisboa.—Con el pretexto de la acción de los submarinos alemanes, el Gobierno aplaza las elecciones.

CONGRESO

Madrid 4 a las 23'30

Asuntos varios.—La cuestión internacional. Escándalo.

Se ha abierto la sesión del Congreso bajo la presidencia del señor Villanueva.

Aprobada el acta el señor Alba ha leído el proyecto sobre subsistencias.

El señor Rumeo insiste en las manifestaciones que hizo sobre la creación del papel de periódicos.

Se reanuda la discusión del presupuesto extraordinario.

Pide la palabra el señor Rodas y dice que los proyectos del señor Alba contienen grandes aciertos y grandes equivocaciones, que precisa modificar.

Añade que ni la política africana ni el presupuesto de guerra pueden discutirse sin que antes se plantee el debate sobre la política internacional de España. Ya sé que es imposible que se diga eso desde el banco azul, pero yo pregunto

¿que opinan de ello los señores condes de Romanones y los Jefes de las minorías? (Rumores).

El señor Alba.—La oportunidad de definir la situación internacional no corresponde al ministro de Hacienda.

El señor Lerroux.—Es natural que se señalen los defectos de la obra del señor Alba.

Se declara contrario a la neutralidad. (Sensación).

Al terminar la guerra, añade, las naciones que no tomen parte en el conflicto serán las víctimas, siendo enorme la emigración. (Rumores de desagrado).

Debe discutirse, dice, el presupuesto extraordinario. Los escépticos que os asaltan los tenéis por pura fórmula, pues contando con la Benemérita tenéis seguro el cobro de los tributos.

La solución del problema actual supone la revolución desde arriba.

Invita al señor Alba a que el país del Gobierno enarbore en alto una bandera, pues a su lado estaremos los radicales.

Don Melquíades Alvarez, dice que en el presupuesto extraordinario hay muchas partidas que pueden pasar al ordinario. El programa del señor Alba es la vida del partido liberal.

Actualmente la mayor parte de los impuestos pesan sobre la clase media sin castigar a los privilegiados y el pueblo puede decir que se le roba. (puerto rumores).

El señor Urzúa, añade el orador, ha dicho recientemente que hay que formar una liga de personas honradas contra la administración. (monstruosa impresión).

Requiere al señor Luque para que diga que elementos de defensas necesitaríamos si tuviéramos a la Entente por enemiga.

Interviene el señor Urzúa y dice que constitucionalmente solo puede tratarse de un solo presupuesto de gastos, pues para presentar dos, precisa antes reformar la constitución.

Niega que precontara la formación de una liga de personas honradas.

El Gobierno me puso en el dilema de prevaricar o dimitir. (Gran sensación).

El conde de Romanones.—¿Cuando requerimos nosotros a su señoría que prevaricase? El Gobierno es honrado y su señoría carece de derecho para ofender a quienes somos, como somos nosotros, tan honrados como su señoría; el asunto tendrá sus derivaciones.

Luego se dirigió al señor Villanueva y le dice: ¡El Gobierno ha sido injuriado! (Aprobación de la mayoría).

El señor Villanueva.—La Presidencia no ha sido frases malsonantes, pero invita al señor Urzúa a que las explique.

(La mayoría aplaude produciéndose gran escándalo. Los señores Villanueva y Barrell cruzan frases vivas con el señor Urzúa).

Este dice que no acierta con la solución en el terreno de la cabalidad. (Se promueve otro nuevo escándalo).

Dire más, añade el señor Urzúa, y es que ratifico la frase. (Campanilleos. Escándalo) Repetido, añade el señor Urzúa, las frases tantas veces como tenga ocasión.

El conde de Romanones invita al señor Urzúa que en el acto y categoricamente diga si le invita alguien a prevaricar.

El señor Urzúa.—Ya he dicho que repetiré la frase siempre. (Escándalo). Son falsas, añade, las explicaciones que dieron de mi salida del Gobierno.

Se lee el artículo del Reglamento y el señor Villanueva, invita al señor Urzúa a que explique sus palabras.

Este dice que nada ha de rectificar.

SENADO

Madrid 4 a las 23'30

La dimisión del señor Navarro Reverter.—Sugos y preguntas.—Sobre la neutralidad

A la hora reglamentaria se ha abierto la sesión bajo la presidencia del señor García Prieto.

Se aprueba el acta y se da cuenta de la dimisión del señor Navarro Reverter de la Presidencia de la Comisión de presupuestos.

El conde de Romanones dice que hace días que el señor Gallón deseaba hacer al Gobierno una pregunta sobre la neutralidad. Si el Gobierno rehúsa la discusión es porque la situación es difícil y po-

drian sobrevenir dificultades si se tratara de que el Gobierno había aprobado el que hubiera o no discusión.

El señor Gallón.—Yo me he ofrecido a cambiar la pregunta de la interpolación en el sentido de que el Gobierno prometiera que la neutralidad no sería modificada ni en el presente ni en el porvenir, sin previo acuerdo del Poder con las Cortes y con el Rey.

Conde de Romanones.—El Gobierno recogió la neutralidad y ni por un momento dejaremos de practicarla.

El señor Gallón rectifica.

Se vota definitivamente el proyecto sobre la explotación de las minas de plomo.

El señor Tormo presenta una enmienda al proyecto sobre reforma de las cargas de justicia.

Le contesta el señor Alba y es desechada la enmienda.

Se aprueban sin discusión todos los artículos quedando para la votación definitiva.

Y se levanta la sesión.

Política

Madrid 4 a las 23'30

El regionalismo en Galicia

Dice don El Ferrol que la rodalla-Airinos da a la mina terra, organizada en honor de los representantes de la Liga Regionalista de Cataluña, que irán al Ferrol en viaje de propaganda, un festival. Se celebrarán otros varios festejos por las sociedades agrícolas. Los catalanes irán a Santiago a depositar una corona ante la estatua de Rosalía Castro.

Madrid 4 a las 24

Gran revuelo.—El incidente de Urzúa, Hogies y censuras

Terminada la sesión del Congreso se produjo gran revuelo en los pasillos del Congreso.

Se comentaba el incidente promovido por el señor Urzúa.

Unos calificaban al señor Urzúa de caso patológico y otros le defendían diciendo que estuvo muy valiente, como deben estar los representantes del país.

Otros, como el señor La Cierva, decían que se había exagerado la nota contra el señor Urzúa acorralándole los diputados de la mayoría y los conservadores.

Se dirigieron censuras al señor Villanueva sosteniendo que había sido el principal causante del escándalo porque no atajó al señor Urzúa para que explicara sus palabras y las retirara.

Romanones da cuenta de lo acordado en el Consejo.—Se empieza a al señor Urzúa

A las diez y media terminó el Consejo de Ministros celebrado en el despacho del Congreso.

El Conde de Romanones no podía disimular su intranquilidad.

Los periodistas le preguntamos: ¿Y del Consejo que puede decirnos? contestando que no había sido cansado, porque estaban otros, cambiamos impresiones.

Al fin dijo que el motivo del Consejo mas que un acuerdo ha sido emplazar al señor Urzúa para que explique el motivo de la interpolación que anunció sobre el cumplimiento del Real Decreto prohibiendo la exportación del cobre.

Los caballos no son contrabando

Dijo el jefe del Gobierno que sabemos que Alemania ha declarado que no considera contrabando a guerra los caballos que se exportan de España.

Una frase de Maura

El señor Maura exclamó al ver el escándalo en la Cámara ¡Que sesión mas lamentable!

Estaban informados los jefes de partido

Algunos republicanos defendían al señor Urzúa.

Se hablaba de que de la cuestión del cobre, aludida por el señor Urzúa, están informados los jefes de partido, incluso el Conde de Romanones y don Melquíades Alvarez.

Consejero. Villanueva rehuyó hablar con los periodistas

Todos los ministros, excepto los señores Ruiz Jimenez y Jimeno, se reunieron en el despacho de Ministros del Congreso celebrando consejo despues de la sesión.

El Presidente del Congreso señor Villanueva rehuyó hablar con los periodistas.

¿Dimitirá Villanueva?

Se decía que ante lo ocurrido en el Congreso, lo dicho por el conde de Romanones y la actitud de la

mayoría, dimitirá el Presidente del Congreso señor Villanueva.

Madrid 5 a las 17

Romanones en su domicilio

El conde de Romanones permaneció en su domicilio toda la mañana siendo visitado por varios ministros.

No recibió a los periodistas enviándoles recado que nada tenía que comunicarle.

El incidente del Congreso—Actitud de Villanueva

Entre los políticos y centros de información continúan los comentarios sobre el incidente ocurrido ayer en el Congreso.

Algunos confían en que el conde de Romanones conseguirá convencer al señor Villanueva para que no dimita la presidencia del Congreso hasta que termine esta etapa parlamentaria.

Madrid 5 a las 24

Villanueva dimitió—El conde le convence para que se retire

Anoche presentó la dimisión de la presidencia del Congreso el señor Villanueva.

Hoy el señor Villanueva ha conferenciado con el conde de Romanones.

Este le ha convencido de que debía retirar la dimisión.

Animación en el salón de conferencias del Congreso

Esta tarde ha habido en el salón de conferencias del Congreso mayor concurrencia de diputados y periodistas que de ordinario.

Todas las opiniones coincidían en que el espectáculo de ayer en el Congreso fué lamentabilísimo, na die quedó bien.

Salvatierra diputado

El señor Salvatierra ha sido proclamado diputado por el artículo 29 por la circunscripción de Granada.

El proyecto de subsistencias

Madrid 4 a las 24

Añadió el Presidente del Consejo que el proyecto de ley para el abaratamiento de subsistencias facultaba al Gobierno para redimir y para que se supriman parcialmente los derechos arancelarios de la importación de substancias alimenticias de primera necesidad y las primeras materias, siendo la Junta de aranceles la encargada de señalar a las Compañías de ferrocarrillos la rebaja de los transportes pudiendo concertar con ellas la indemnización en caso de que las rebajas resultaran positivas.

También facultaba el proyecto para adquirir por cuenta del Tesoro substancias alimenticias y primeras materias si las circunstancias lo exigieran.

Regular el precio de éstas, hasta incautarse de las flotas del tráfico de cabotaje de los buques con bandera y de construcción nacional.

Se podrá llegar también en la cuestión de flotas y acordar un plan de distribución para el abaratamiento nacional suspendiendo los contratos particulares.

Asimismo se facultará la incautación de las minas carboníferas, y la incautación de piras minas se practicará fijando la indemnización.

Se considera de utilidad pública la expropiación de substancias alimenticias, las primeras materias, la incautación temporal de los almacenes y locales necesarios.

Los Ayuntamientos no podrán exportar productos a precio superior al 3 por 100.

Esta ley durará 12 meses.

Hablando con Ruiz Giménez

Madrid 5 a las 17

A oír el discurso del conde de Romanones.—La interpolación del señor Urzúa

—La cuestión de las subsistencias.—La paciencia de los ministros

El señor Ruiz Giménez nos manifestó a los periodistas que el Gobierno asistirá de uniforme a la Academia de Ciencias Morales y Políticas para oír el discurso de recepción del conde de Romanones.

Esta mañana, añadió el ministro, estuvimos en casa de Romanones el señor Gimeno y yo largo rato y el Presidente nos leyó algunos párrafos del discurso.

También estuvieron los señores Frances Rodríguez, Argente y Natalio Rivas.

Gasógenos de gas pobre

CON APROVECHAMIENTO DE TODA CLASE DE MADERAS Y SUS RESIDUOS

Tanto se construyen muy perfeccionados y a precios económicos, como se transforman para el empleo de dicho combustible, los que están contruidos para carbones minerales.

Los industriales que ya los posean, podrán, mediante un gasto insignificante, seguir utilizándolos una vez transformados, obteniendo con el consumo de maderas o sus residuos, una notable economía, por la considerable diferencia que existe entre el precio de este combustible y el de los carbones.

Podrán desde luego verse funcionar dos de estos gasógenos recién modificados, y dentro de breves días otros dos aplicados a motores de 16 y 65 HP, respecto a los cuales se darán cuantos informes y aplicaciones se deseen.

LA PALMESANA, PIERAS Y CABRER SANTA CATALINA, PALMA DE MALLORCA

Después el presidente se retiró a la capilla para oír misa.

Periodista.—¿Hablaron ustedes del incidente de anoche en el Congreso?

Ruiz Giménez.—Los ministros no hablamos nada de eso.

Las cosas se desarrollan como ha pensado el Gobierno.

Mañana se discutirá el proyecto de subsistencias que es cuestión esencial para la nación si hemos de salvar las dificultades que se avecinan.

El martes tendremos la interpelección de Urzúa para que pruebe lo dicho.

La palabra prevaricación se usa de degradadamente amenudo, pero la gente la confunde con la palabra cohecho o que es distinta.

El cargo de ministro es difícil y delicado y obliga a tener sangre fría, paciencia y mansedumbre; impide echar las cosas a barato.

El ministro tiene obligación de aguantar el insulto pero el que lo dirige lo hace con alevosía; pues se aprovecha de las circunstancias.

Yo he oído cosas que si no hubiera sido ministro no las hubiera aguantado.

Nosotros tenemos derecho a oír porque inculcado el Gobierno de prevaricación, el señor Urzúa caballeramente debe decirlo, y a propósito el conde de Romanones pedirá mañana la sesión permanente, pues la ley de subsistencias no admite espera.

El carbón de 60 pesetas ha subido a 130. Ante esto los intereses lesionados formularán protestas.

En la Argentina el trigo ha subido considerablemente.

A otro asunto. Anoche, dijo el ministro, estuvo el Director de Seguridad conferenciando conmigo.

Mañana marcha a Barcelona en donde permanecerá cuatro o seis días para inspeccionar y organizar la policía en la misma forma como está en Madrid.

También estuvo el gobernador de Barcelona señor Sáez Inclán, que se marcha mañana, pues ha ordenado que todos los gobernadores estén en sus respectivos puestos el día diez no solo para guardar el orden público el día doce, sino para oír las conclusiones.

En la Academia de Ciencias Morales

Madrid 5 a las 24

Excepción del Conde de Romanones.—Discursos

En la Academia de Ciencias Morales, ha tenido lugar en la tarde de hoy, el acto de la recepción del nuevo académico señor Conde de Romanones.

Presidió el señor Barrell acompañado de los señores Grotzard, Jimeno, Sang Escartin, Santamaría, Marqués de Alhuésamas, Conde y Luque, y Salvador (don Amos).

Asistieron al acto todos los ministros excepto el de Marina, el Arzobispo de Toledo, los Obispos de Madrid-Alcalá y Sión, los señores Azcárate y Dato, la señora Pardo Bazán, el señor Franco Rodríguez y otros muchísimos.

Se ha notado poca asistencia de Diputados y Senadores.

Después de terminados los discursos se procedió al reparto de premios, siendo aplaudidos al presentarse a recogerlos Teresa Martínez Serrano y un pastor anciano llamado Atanasio González Vallejo.

Terminado el acto el señor Conde de Romanones se retiró con los premiados.

El conde escusó hablar de política diciendo que hoy era día de fiesta.

PRONTO EL DIAMANTE CELESTE

Doctor Valenzuela

Ex-médico de la Clínica y Consulta de enfermedades de la Piel Sibilica y Venéreas dirigidas por el Doctor Don Juan de Azúa en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.

Consulta de 10 a 1 y horas convenientes—CALLE DE MOREY, N.º 9

FABRICA DE CHOCOLATES

(Antigua Casa Barceló), Herrería, 13

Participa a sus numerosos clientes y al público en general, que desea de haber reformado el local completamente, ha abierto de nuevo y ha empezado la venta de sus perfumados y renombrados chocolates y de los más típicos cafés de las mejores procedencias.

La justa fama de que goza esta Casa garantiza la pureza de sus géneros

Noticias de Barcelona

Barcelona 5 a las 23'30

Ruiz y Bergadá formará un partido liberal autónomo

Se atribuye al señor Ruiz y Bergadá el propósito de apartarse de la jefatura del conde de Romanones y formar un partido liberal autónomo.

Insurgencia del Liceo

Aroche en el Teatro Liceo celebró la función inaugural de un lleno, ofreciendo la sala un conjunto brillante.

Se cantó «Tauhauser» conmovedor aplausos los interpretas.

Fallecimiento de Borras

Ha fallecido don Ramón Borras que había disfrutado gran renombre como concejale federal y trabajaba para reorganizar el partido.

Musica de ebanistas

Los ebanistas en un mitin celebrado han acordado permitir el huelga.

Novillada en la Monumental

Con tiempo cubierto y despectable y entrada floja se ha celebrado una novillada.

Nacional ha estado super en dos toros, premiándose con una ovación y oreja.

Mendez estuvo bien premiado su labor con una ovación y oreja.

Costón de parte del Conde de Astarazans

Se afirma que además de la meta de Montjuich el Gobierno ordenará a la ciudad parte del Conde de Astarazans para convertirlo en calles y ampliar la plaza de Paz.

Preparativos para el depósito comercial

Mañana se reunirán en la Academia las sociedades económicas para preparar los preparativos para formar el consorcio para el depósito comercial.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 4 a las 24

Alba no pudo recibir a la Comisión

Como el ministro de Hacienda no ha podido moverse del banco azul del Congreso en toda la tarde a causa de los incidentes que han registrado, no pudo recibir a los comisionados de Palma que estaban citados para después de la sesión.

No se sabe todavía cuando se podrá recibir el señor Alba, si se cree que el lunes.

Madrid 5 a las 24

Conclusiones de un maestro de Baleares

Las conclusiones defendidas por un maestro de Baleares en la reunión celebrada en la Normal de Madrid son las siguientes:

Que se concedan recursos a partir de 1917 para que el sueldo mínimo sea de 1 000 pesetas.

Nutrir las restantes categorías por rigurosa antigüedad en los centros.

Hacer más visible el ascenso a corrida de escalas, modificando la escala.

Que el importe de los sueldos sea de 500 pesetas para la 9.ª, 7.ª y 6.ª categorías; mil pesetas para la 5.ª y 4.ª; mil quinientas pesetas para la 3.ª y 2.ª, y dos mil pesetas para la primera.

Termina manifestando: Mientras los maestros cobren sueldos inferiores a los demás funcionarios del Estado es imposible el resurgimiento de la nación.

London.—El vapor «Cernemara» ocurrió durante una tempestad desecha.

Aparecen muchos cadáveres de ambos buques.

CORRESPONSAL